

A l'occasion du cinquantenaire de l'institution, on a eu la bonne idée d'insérer dans cet annuaire les portraits en photogravure des directeurs du Collège.

— ENTRETIENS POUR LES RETRAITES ET LES MISSIONS, par M. l'abbé SABOURET. Un vol. in-12 de VII-180 pages. (Ancienne maison Douniol, 29, rue de Tournon, Paris. Québec, librairie Garneau.)

M. l'abbé J. Sabouret nous ramène aux idées fondamentales de la prédication antique. Assez de nouveautés ridicules et grotesques ont déshonoré la chaire chrétienne et présenté le saint évangile sous une forme amoindrie. Il faut en revenir aux fortes vérités, il faut remettre les âmes « en face de leur avenir éternel, en face de la mort qui sera le commencement d'une vie nouvelle, en face du jugement qu'elles doivent subir au sortir de cette vie, et des supplices éternels réservés au pécheur impénitent. » Les douze entretiens du présent opuscule ne se proposent pas un autre but dans leur exposition courte, claire et saisissante. Ce retour à la tradition sera compris des prêtres qui ont moins à cœur de se prêcher eux-mêmes que de prêcher Jésus et Jésus crucifié, dans toute l'intégrité de sa doctrine. Disons toutefois que l'auteur n'a rien exagéré et que la justice et la miséricorde se donnent partout le baiser de la réconciliation dans ces pages destinées à ébranler le pécheur pour le ramener plus sûrement à Dieu.

Mgr LE MONNIER.

— La librairie Hartman (129, rue du Champ-de-Mars, Montréal) envoie, sur réception de 10 cts, une série de dix cartes dites « Merveilleuses, infaillibles pour arriver à la fortune et au bonheur. » Sans être aussi *infaillibles* que cela, ces cartes contiennent une foule de bons conseils, dont l'observance aurait assurément des résultats excellents.

— L'honorable M. Lomer Gouin, QUESTION ACTUELLE. *Le remaniement des subsides fédéraux en faveur des provinces.* Montréal. 1903.

Nous avons, il y a quelques semaines, reproduit une partie d'un discours prononcé à Montréal, le 18 mai dernier, sur le même sujet, par l'honorable M. Gouin, ministre des Travaux publics de Québec. La jolie brochure dont nous venons de transcrire le titre, n'est que le développement du même discours. C'est une étude très élaborée, et dont la préparation a dû exiger beaucoup de recherches. Nous ne croyons pas qu'il se trouve une seule personne, dans la Province, qui, après avoir pris connaissance de ce plaidoyer, ne soit pas de l'avis de l'auteur sur la nécessité du remaniement, en faveur des provinces, du subside fédéral annuel. Il n'y a aucun autre moyen praticable, nous semble-t-il, de mettre notre gouvernement provincial en mesure de pourvoir convenablement aux dépenses nécessitées par le progrès constant du pays.